

**Zeitschrift:** Horizons : le magazine suisse de la recherche scientifique  
**Herausgeber:** Fonds National Suisse de la Recherche Scientifique  
**Band:** - (2008)  
**Heft:** 79

**Artikel:** La récompense de l'excellence  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-970843>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



# La récompense de l'excellence

La Fondation Latsis de Genève distingue depuis 25 ans de jeunes chercheurs pour leurs performances exceptionnelles. Le Prix Latsis national ainsi que nombre de ses lauréats bénéficient aujourd'hui d'une grande renommée. *Horizons* revient sur ce quart de siècle d'excellence. Photos Keystone



Les prix sont actuellement à la mode, dans le domaine scientifique aussi. Pour avoir une idée de toutes ces distinctions remises par des universités, des académies, des fabricants de voitures, des instituts financiers ou des sociétés pharmaceutiques, il faudrait passer au peigne fin toute une série de banques de données.

Les prix scientifiques jouissant d'un rayonnement international sont déjà moins nombreux. En Suisse, c'est notamment le cas, à côté du Prix Marcel Benoist et du Prix Balzan, du Prix Latsis national.

Remis chaque année par la Fondation Latsis dont le siège est à Genève, ce prix a, parmi les nombreuses distinctions scientifiques, une importance particulière. Il récompense en effet de manière ciblée de jeunes chercheurs. Les lauréats doivent

avoir moins de 40 ans et s'être illustrés dans leur discipline scientifique par la qualité et l'originalité de leur travail. Telle est la vocation du prix. Sur mandat de la Fondation Latsis, le Fonds national suisse choisit celui ou celle qui remplit le mieux ces conditions.

#### Instrument efficace

Depuis son lancement en 1984, le Prix Latsis national a été décerné à 25 chercheurs dans les disciplines les plus diverses, de la théorie quantique à la biologie du développement en passant par l'histoire de la réforme (voir page 32).

Nombre d'entre eux sont aujourd'hui des scientifiques de renommée internationale. Rétrospectivement, le prix a donc été un excellent instrument pour encourager la relève.

Au cours des 25 années écoulées, le Prix Latsis n'a cessé de gagner en notoriété. La Fondation Latsis a également renforcé son engagement en faveur des jeunes scientifiques brillants. En plus du Prix Latsis national doté de 100 000 francs ainsi que de quatre prix de 25 000 francs attribués à des chercheurs des Universités de Genève et Saint-Gall ainsi que des deux Ecoles polytechniques fédérales de Zurich et de Lausanne, il existe aussi depuis 1999 un Prix Latsis européen remis par la Fondation européenne de la science.

Toutes ces distinctions sont financées par la famille grecque Latsis qui a créé la Fondation Latsis à but non lucratif en 1974. Etablie depuis longtemps à Genève, la famille Latsis est convaincue qu'une recherche libre forte est vitale pour une société prospère. vo